

# TRAVAUX ORIGINAUX

---

## (1) Clinique chirurgicale de l'Hôtel-Dieu.

---

### Du traitement de l'ostéo-arthrite tuberculeuse du genou.

---

par le Dr ARTHUR SIMARD.

---

(Professeur à l'Université Laval, chirurgien de l'Hotel Dieu)

---

Messieurs,

Vous venez d'examiner attentivement le nommé T. porteur d'une affection grave du genou, que vous avez rangée d'emblée parmi les tuberculoses locales à évolution chronique en vous basant sur un ensemble de signes cliniques, et je crois l'étiquette exacte. Car, en dehors de l'affection tuberculeuse le choix ne pouvait pas être très grand, l'arthrite ostéomyelitique et l'arthrite blennorrhagique seules à la rigueur avaient quelques titres à la discussion.

Il s'agit d'un malade, âgé de 24 ans, qui souffre de son genou gauche depuis au moins quatre années. Dès le début, le genou a commencé à se tuméfier, les mouvements à se limiter et à part des élancements de temps à autre, les mouvements et même les pressions n'ont jamais occasionné de douleurs très vives, et vous devez bien saisir ce point important pour le diagnostic, le début insidieux de la lésion et son évolution, si je puis m'exprimer ainsi, chronique d'emblée.

Malgré son affection, le nommé T. a continué à peu près son train de vie ordinaire, prenant un traitement général et bien peu de traitements locaux, à part cependant l'usage de la teinture d'iode jusqu'à l'été 1900, où il a été forcé d'abandonner sa profession d'aide dentiste, pour une immobilisation dans un appareil plâtré circulaire. Les symptômes locaux avaient alors notablement augmenté, sa santé générale s'était altérée, en dépit d'un séjour suffisamment prolongé à la campagne dans de bonnes conditions.

(1) 2 mars 1901.